

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. 3.50 pesetas.
Por un año. 14 id.
Id. fuera. 16 id.

PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA
SALAMANCA-MADRID

NOTAS POLÍTICAS

Muy bien podríamos evitarnos las cuartillas de esta sección hoy, ya omitiendo el hacer notas políticas ó ya reproduciendo las mismas de los días anteriores, pues nada digno de mención sucede, ni la cosa pública ha experimentado variaciones sensibles en sus diversos aspectos.

Salamanca

Todas las misas que se celebren el lunes 26 en la Catedral Vieja, se aplicarán por el eterno descanso de la señora D.ª María Navarro de Rodríguez Brusí, que falleció el 16 de Abril de 1890.

Los Sres. Sacerdotes recibirán la limosna de 12 reales y las gracias.

Anoche en el tren de Medina salió para Madrid el General Pando, después de haber pasado el día en Salamanca.

Hoy sábado á las seis y media de la tarde, en la Academia de Santo Tomás de Aquino, disertará el alumno de Medicina don Gregorio Castro, versando el tema sobre «La circulación de la sangre.»

En el tren de las ocho ha llegado á Salamanca el Diputado á Cortes don Francisco de la Concha Alcalde, procedente de Ciudad Rodrigo.

Hemos tenido el gusto de saludar al Secretario de la Junta local de instrucción pública de Madrid don José R. Parreño.

Se ha remitido por la Secretaría de esta Universidad á la de Granada la certificación oficial del alumno de Medicina don Máximo Ocaña; á la de Madrid la del alumno de Ciencias don Gabriel Hortal, y á la de Valladolid la del alumno de Derecho don Alfonso López Dóriga.

A la hora de las cuatro se reunirá esta tarde la Junta municipal administrativa en la sala de sesiones del Excmo. Ayuntamiento para discutir el presupuesto general ordinario para el ejercicio económico de 1897 á 1898.

El activo juez instructor de Vitigudino ha terminado ya el sumario incoado con motivo del crimen de Ituro. Cincuenta y siete días han sido bastantes para tan arduo proceso.

Anteayer se recibió en esta Audiencia y es de presumir que los traslados para conclusiones se verifiquen antes de que se haga el alarde del último cuatrimestre.

Por cuya razón será dicha causa en juicio por jurados para Noviembre ó Diciembre del corriente año.

La Lectura Dominical, de Madrid, dá la siguiente voz de alarma, que nosotros reproducimos, para aviso á los lectores de periódicos festivos.

«El Gedeón va de día en día sacando los piés de las alforjas, quitándose el disfraz y enseñando unas orejas de espíritu fuerte que... ¡vágame el cielo! Especialista en frases de ambiguo y poco honesto sentido, maestro en una crítica de dudosa buena intención, manifiesta en su último número, por boca de Navarro y Ledesma, cierto desdén, ó mejor, desprecio y repugnancia hacia la insignie Compañía de Jesús, á la que llama la Compañía esa.»

De El Fomento: «Parece que ha sido aplazada si, pero no indefinidamente, la proyectada boda entre dos distinguidos jóvenes de esta localidad.»

El R. P. Quintín de Jesús, religioso carmelita, que hasta hace poco

tiempo habitó en el Convento de la Magdalena, de nuestra ciudad, está dando una serie de conferencias en Madrid, sobre lo que es y lo que no es la masonería, donde con la historia en la mano y sin apelar á ningún género de recursos extraordinarios, ha puesto al descubierto toda la malicia de la secta, á cuyos pechos se han criado los gobiernos é instituciones liberales, enemigos jurados de la Iglesia de Cristo.

Los periódicos madrileños aplauden al valiente religioso y nosotros también le enviamos nuestra cariñosa felicitación.

En representación del Excelentísimo Ayuntamiento, asistirán mañana á la Comunion de los enfermos del Hospital, los concejales Sres. Domínguez y Montero.

Por el colegio de procuradores, irán los Sres. Mediero y Durán.

Ha quedado nombrado el tribunal para oposiciones á la cátedra de enfermedades de la infancia, vacante en la Universidad de Santiago.

Es uno de los jueces, nuestro querido amigo el catedrático de la Universidad de Salamanca, D. Gabriel Alonso Nieto.

El 1.º de Mayo principian las oposiciones.

Según las instrucciones pontificias recientemente recibidas, desde el próximo curso se estudiarán en el Seminario central de Salamanca tres facultades: Teología, Derecho Canónico y Filosofía.

En las tres se conferirán todos los grados.

Mañana empieza el coro en la Santa Basilica Catedral á las nueve y sigue la misa conventual. No hay sermón.

Terminada la nona, sale de la Santa Iglesia la procesion de rogativas á la capilla de San Marcos y allí se celebra la segunda misa.

Al regresar á la Catedral la procesion, es la misa de postre en la capilla de San José.

Si por el temporal no pudiese salir la rogativa, los cultos propios de ella serán en la Catedral.

El Emmo. Cardenal Prefecto de la Congregacion de Estudios, alaba mucho los estudios bíblicos que se vienen cursando en el Colegio de Calatrava, é insinúa que el Prelado, puede extender á este Colegio la facultad de conferir grados de Doctor.

Esta noche celebra vela de adoracion nocturna el subcentro eucarístico.

Han sido aprobados por la Santa Sede los nuevos estatutos por los que se ha de regir en adelante el Seminario central de Salamanca. Asi mismo se ha aprobado los tres colegios de doctores que han de formar parte de los tribunales de grados.

Esta tarde contraerán el santo matrimonio, en la parroquia de Sancti-Spiritus, la señorita doña Lucía Pérez, hija del conocido industrial dueño de la sastrería La Argentina, con el joven don Vicente Pereda, empleado en las oficinas de obras públicas. Sea enhorabuena.

Ha subido al cielo el niño Manuel Gassó Cardo, sobrino de nuestro querido amigo D. Nicolás Cardo, coadjutor de San Pablo.

El lunes á las diez será la misa de Angel en la iglesia de Santo Tomás y esta tarde la conduccion del cadáver.

Hoy se ha reunido en la Cárcel el Consejo de guerra para juzgar al autor del crimen cometido en Diciembre pasado en la calle de Varillas. El Fiscal, auditor de guerra de Valladolid, pidió para el reo 14 años 8 meses y un día de prision correccional y 3 años el abogado defensor señor Zugarrondo.

Parece que la candidatura que á última hora se presenta para concejales es la siguiente: por la Plaza, don Pedro Rivas y D. Antonio Vicent; por el hospital, D. Mariano Reymundo y D. Abel Angoso; por el distrito de San Eloy, D. Luis Rodríguez Miguel y don Isidoro Iglesias; por el de Santa Ana, los Señores Madruga y Mezquita, y por el quinto distrito los Sres. Asiain y Holgado.

Presentan también su candidatura los Sres. Turiel por el segundo distrito; Muñoz, Navarro y Garcia, por San Eloy; los Sres. Veira, Borrego y Biénzobas, por Santa Ana; y los señores Nava, Ciller y Peláez, por el quinto distrito.

El lunes próximo, clásico lunes de aguas no habrá cátedras en los centros de enseñanza.

Don Luciano Polo y D. Eduardo Nava, aun cuando figuran como individuos del partido carlista, dícese que van á las elecciones con carácter de independientes.

“EL LÁBARO,” EN MADRID

POR TELEGRAFO

UN HUNDIMIENTO

Madrid 23, 11 m.

En la madrugada de hoy se ha producido grande alarma en la calle del Pez.

El piso bajo de la casa núm. 24, en donde se halla instalada la droguería de don Cayetano Cueva, se ha hundido con gran estrépito, cayendo envuelto entre los escombros el hermano del dueño, resultando ileso.

Se trata de una casa viejísima en la que está situada la casa de Socorro del distrito de la Universidad.

Ahora la reconocen varios arquitectos.

MUERTE DE UN ESCRITOR

Madrid 24, 11:10 m.

A las cuatro y media de la mañana ha fallecido el Sr. Pérez, conocido escritor festivo de «El Imparcial.»

NOTICIAS DE CUBA

Madrid 24, 11:20 m.

El telegrama oficial y noticias particulares de la Habana, comunican el encuentro de la columna Aljan con fuerzas de María Cristina en el potrero «Purgatorio» con una formidable partida de insurrectos.

Tuvimos 6 soldados heridos y el enemigo sufrió 16 bajas.

EXPECTACIÓN.—LA PAZ

Madrid 24, 11:45 m.

En Madrid sigue la expectación general sobre el Consejo de Ministros que se está celebrando. Tienen gran parte en esta expectación los insistentes y nuevos rumores que de la paz llegan de la Habana.

LA GUERRA DE ORIENTE

Madrid 24, 12 m.

Por noticias de Londres, se sa-

be que se ha posesionado de su cargo el nuevo General de las tropas turcas, Osmán Bajá, y que oficialmente se dice que lleva amplios poderes del Sultán para terminar prontamente la guerra.

LA GUERRA DE ORIENTE.—Á LAS ARMAS

Madrid 24, 12:11 m.

Han salido para la Tesalia 62 batallones turcos y el Ministro de la Guerra ha llamado á 92 batallones de las reservas para mente.

TELEGRAMA DE PRIMO DE RIVERA

Madrid, 2, 12:15 m.

El Gobierno ha recibido un despacho del Capitán general Marqués de Estella, en el que según su opinión la rebelión se halla reconcentrada á la región de Nait Ternate al Sur de la provincia de Cavite.

COSAS DE WASHINGTON

Madrid 24, 12:15 m.

Parece que por los rumores que llegan, el Gabinete de Washington ha abandonado la idea de que vaya Day á Cuba como enviado especial de Mac-kinley.

Lo que se dice es que el presidente, le nombrará coadjutor del secretario de Estado.

ÚLTIMAS NOTAS

Madrid 24 1 t.

Se dice que las fuerzas de Grecia marcharán á las fronteras. Los politicos conceden especial importancia al Consejo de Ministros de hoy.

PARTE OFICIAL

Madrid 24, 2 t.

El telegrama oficial de la Habana da cuenta de los últimos encuentros habidos en Matanzas, provincias de la Habana y Pinar del Rio.

MUERTOS Y HERIDOS

Madrid 24 2 t.

En los últimos encuentros nuestras tropas hicieron al enemigo veintiocho muertos y resultaron once heridos de nuestras columnas: cogimos armas á los insurrectos.

Se han presentado diez y ocho; nueve armados.

MENCHETA.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 23

Table with columns FONDOS PÚBLICOS and PRECIO. Includes entries like Deuda perpétua al 4 por 100 intr., Idem, id., id., série E., Deuda perpétua al 4 por 100 ext., etc.

Día 24 de Abril de 1897

Santorial y cultos

Día 25.—**Domingo.**—San Marcos.
Catedral.—A las nueve y media misa solemne. Terminada la misa saldrá la rogativa de San Marcos. No hay homilia.
Clereca.—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa de la Congregación de San Luis. A las once misa rezada para los niños de la catequesis.
Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.
Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.
Adoratrices.—A las seis menos cuarto de la tarde exposición, estación, trisagio cánticos y reserva.
V. O. T. de San Francisco.—A las siete misa de comunión para los Hermanos Terciarios. Por la tarde, á las cuatro, el ejercicio mensual é imposición del Córdón.
Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco hasta las ocho. A las siete misa de comunión. A las nueve y media la misa conventual. Por la tarde, á las seis, ejercicio mensual del Santo Escapulario: rosario, profesión de la Santísima Virgen y bendición con el Santísimo. Predicará un padre Carmelita.
Convento de Santa Ursula.—Prosigue la novena á la Divina Pastora. Por la mañana á las ocho y por la tarde á las seis.
Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas desde las cinco hasta las ocho. A las nueve y media misa conventual. En la misa de las seis se reza el santo rosario y la novena de Santa Catalina de Sena. Por la tarde, á las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, novena y plática.
San Julián.—A las diez misa solemne con S. D. M. expuesto y novena en honor de Nuestra Señora de los Remedios. Por la tarde, á las cuatro, completas, rosario, novena y sermón que predicará el P. Guillermo García, Dominico.
Día 26.—Lunes.—San Cleto, Papa; San Marcelino, Papa; San Pedro, mártir, Obispo de Braga; San Ricardo, y Santa Exuperancia.
Iglesia conventual de San Esteban.—Sigue la novena á Santa Catalina. El ejercicio de la tarde será á las cinco.
San Julián.—Sigue la misma novena. Predicará el P. Luciano González, Dominico.
Santa Ursula.—Los cultos anunciados.

LA LIMPIEZA

No es preciso que entretengamos el tiempo haciendo consideraciones científicas, invocando los sanos principios de la higiene, para convencer de la necesidad imperiosa de la limpieza pública en las ciudades.
 Son cosas de cierto sentido práctico, de acepción universal que no piden raciocinios graves ni sencillos.
 Lo que hace falta es realizar en Salamanca toda esa belleza, toda esa sanidad de un pueblo limpio.
 Muchas veces, recordando que en el Ayuntamiento han figurado doctores médicos, y que siempre como hoy ocupan las sillas del concejo personas de buena voluntad é inteligencia, se nos ha ocurrido pensar si en esto de la limpieza pública en Salamanca habrá alguna dificultad insuperable, cuando nada ó muy poco se adelanta, y sigue siendo esta ciudad modelo de pueblos sucios.
 Y no damos con ese obstáculo invencible.
 Ya sabemos que la falta de un sistema de alcantarillado es mucha causa en este mal que lamentamos, y no nos explicamos el por qué el alcantarillado no se hace.
 Pero prescindiendo de esto y respetando todas las razones de economía y de ciencia que pudieran pesar para que Salamanca siga sin alcantarillado general, la limpieza de las calles pudiera dar un gran avance.

Es verdaderamente vergonzoso recorrer no ya los barrios bajos, sino toda la ciudad; nuestros hermosos edificios rodeados de vertederos públicos, las calles regadas con aguas sucias y la más impune libertad del vecindario en este orden.
 Si no se pueden prevenir estos abusos, si es por falta de eficacia en los correctivos y multas, si acaso los guardias municipales no son suficientes para cuidar de toda la ciudad, al menos, háganse, como se hace en otras ciudades, modelos de limpieza, una distribución de los barrenderos, asignando á cada uno cierto número de calles, de cuya limpieza se encargue, no á una hora ni en un día á la semana, sino todos los días y á todas las horas que haga falta.
 Cada barrendero en su distrito con su carro de limpieza, algo se conseguirá.
 Que estudien estas cosas los señores concejales y las realicen en su mayor discrección les inspire.

Progresos é invenciones

Aparato para purificar el aire en las habitaciones.—El aparato aerohidráulico para purificar y enfriar el aire de las habitaciones, aplicable también á la conservación de las substancias alimenticias, por el que ha obtenido patente en España don Emilio de Meulemeester, de Bruselas, se compone de una columna en cuyo interior se ha dispuesto un pulverizador de agua.
 El conjunto se halla rodeado hasta cierta altura por una envolvente exterior.
 Tanto la columna como la envolvente, pueden tener cualquiera forma apropiada y ser de cualquier materia.
 El extremo inferior de la columna no toca al fondo de la envolvente, y se halla unido á ésta por medio de una tela metálica.
 El pulverizador, situado en el interior de la columna, está formado por un tubo procedente de un depósito de agua cualquiera, cuya boca de salida está doblada hacia abajo.
 El agua debe llegar al tubo á una presión de 2 1/2 y 3 atmósferas.
 En la parte superior de la columna puede disponerse, por cualquier medio apropiado, una lámpara de cualquier sistema.
 Para guiar el aire á su paso por la parte inferior del aparato, se ha dispuesto en el fondo de la envolvente un cono y planchas y rinconeras curvas.
 La llave situada á una altura conveniente en el tubo de entrada de agua, permite graduar desde la parte exterior el funcionamiento del pulverizador.
 Del fondo del aparato arranca un tubo de evacuación ó salida de lixido.
 La parte superior de la envolvente está formada con preferencia por una tela metálica ó plancha perforada.
 El modo como funcionan estos aparatos es el siguiente:
 Al abrir la llave, el agua llega á cierta presión al pulverizador, sale de él en forma de lluvia que cae con fuerza al fondo del aparato, desde donde escapa por el tubo de salida.
 La fuerza descendente de la corriente de agua, activada por la fuerte presión á que se halla sometida, produce en la columna una enérgica aspiración ó absorción de aire, el

cual entra por la parte superior de la columna, llega á la parte inferior, enfriándose por contacto con la lluvia de agua, luego choca con el cono y con las paredes, y vuelve á ascender á través de la plancha perforada: continúa enfriándose antes de llegar á la plancha por seguir en contacto con las paredes exteriores de la columna, y finalmente, desemboza y se esparce en la habitación.

Una lámpara situada á la entrada de la columna atrae los mosquitos y otros insectos alados, que por la acción fascinadora que el brillo de la llama ejerce sobre ellos al llegar encima de la abertura de la columna, son arrastrados por la corriente de aire descendente y rociados y ahogados por la lluvia que encuentran en su camino, cayendo al fondo del aparato, de donde son extraídos por la corriente de agua que sale por el tubo de evacuación.

S. E. R.

(De *Industria é Invenciones*).

INTERESES DE LA AGRICULTURA

Cultivo de las viñas en la primavera.—Consiste en labrar el terreno, descalzar las cepas y cortar las pequeñas raicillas que se encuentran á flor del suelo, especialmente en las cepas injertadas.
 Durante el invierno ha debido moverse el suelo lo más profundamente posible á fin de que se meteorice y aumente de porosidad para absorber y retener mejor el agua de lluvia. Esa profundidad está alimentada por la naturaleza física de terrenos y por la conveniencia de no cortar raíces.
 En los terrenos frescos, como las raíces son más superficiales, la profundidad de las labores no debe exceder de 10 á 15 centímetros.
 Estas labores pueden ejecutarse con el azadón ó con el arado. Empleando el primer instrumento, la labor es más perfecta; con el segundo resulta más económica, pero es de escasa diferencia si se emplean buenas vertederas, que volteen bien la capa del terreno laborable.
 Pero, sea cualquiera el arado que se emplee, no es posible arrimar la reja á las cepas sin el daño de herir y aun romper muchos pulgares; y de aquí la necesidad de cavar el cuadro de tierra que queda al pié de ellas.
 Al hacer esta operación deben descalzarse las cepas con varios objetos, para sanear los troncos, á fin de que el aire contribuya á destruir las larvas que se esconden en las grietas de la corteza, limpiarlos de bajeros, evitar que aparezcan raicillas altas y cortar las demasiado superficiales que al crecer serían alcanzadas por la reja, produciendo desgarramientos en la madera.
 En las cepas injertadas debe reconocerse la soldadura y cortar todas las raíces que broten sobre ella, cuya operación no nos causaremos de recomendar.
 Las raíces que broten en la soldadura del injerto concluyen muchas veces por atrofiarse y descomponerse si no son cortadas antes que tomen desarrollo; y cuando los injertos se hacen sobre piés americanos para librarlos de la filoxera, á los inconvenientes anteriores se añade el de que las raíces superiores á la soldadura son pasto del insecto.
 Por descuidar esta interesante operación muchas viñas injertadas ostentan aspecto empobrecido, sarmientos endebles; pámpanos amarillentos y escasa producción, muy superiores á los mejores viñedos de plantas europeas.
 Hacem mal los viticultores en dar escasa importancia á esta y á otras operaciones que parecen poco interesantes.
 La vid es una planta muy delicada, que devuelve en frutos abundantes todos estos pequeños cuidados de limpieza é higiene. Necesita, como ninguna, que se la defienda de parásitos y desviaciones de la savia; pero como ninguna también agradece todos los servicios y auxilios que se le prestan.

De la Península y el Extranjero.

NOTICIAS VARIAS

En honor de Polavieja

Treinta y ocho socios del Centro de Instrucción Comercial han firmado una moción dirigida al presidente de aquella Sociedad en súplica de que, de acuerdo con la junta directiva, gestione el concurso de los demás organismos mercantiles de Madrid para recabar de los poderes públicos que sea declarado día de fiesta nacional el en que llegue á la corte el ilustre general Polavieja, con el fin de que todo el comercio madrileño pueda asociarse á las demostraciones de admiración y gratitud nacional que seguramente recibirá el insigne caudillo por su propio derecho y en representación del bravo Lachambre y de todo el valeroso ejército de Filipinas.

En vista de las noticias de Joló y en previsión de que pudieran repetirse las conspiraciones, se propone el Ministro de la Guerra aumentar la guarnición de aquel Archipiélago.

Hoy á las cuatro y media de la tarde se celebrará Consejo de Ministros en la presidencia, dedicado principalmente al examen de proyectos de ley y despacho de expedientes.

En el Congreso de Derecho penal de Lisboa se ha tratado de las contravenciones y deportación penal, resolviendo el Congreso que aquéllas exigen nuevas medidas legislativas y en cuanto á la deportación el Congreso se mostró favorable.

Un nuevo periódico ha empezado á publicarse en Pontevedra. Se titula *El Ancora*; sin color político, sometido al Prelado diocesano. Saludamos al compañero con todo afecto.

Los cosecheros de vinos de la provincia de Logroño se quejan amargamente por no poder labrar las viñas, debido al tiempo frío y muy seco que se deja sentir en toda aquella castigada provincia, en la que viven sobresaltados los vinicultores ante el temor de que una segunda helada les arrase los campos.

En honor de Cirujeda

Varios aficionados de Cádiz, tañedores de bandurrias, proyectan obsequiar con una serenata al bravo coronel Cirujeda, que regresa de Cuba en el próximo correo.
 La fiesta se verificará en el hotel donde se hospede.

Dice un periódico de Gijón: «A eso de las nueve y media de la noche del día 20, un buque de vela titulado *Pepe*, de la matrícula de Gijón, que venía cargado con maderas, trató de entrar en este puerto.

La situación que ocupa el vapor *Teresa*, encallado hace pocos días, equivocó sin duda al patrón del *José*, el cual dirigió su embarcación por el costado de estribor del *Teresa*, con tan mala fortuna, que por hallarse la mar baja, encalló en la peña llamada del *Serrapio*.

Tan pronto como la tripulación del *Pepe* conoció su situación, pidió auxilio, é inmediatamente salieron tres lanchas tripuladas por hombres caritativos y de acendrado valor, las cuales llegaron al buque naufragado, consiguiendo salvar la tripulación, que á eso de las once de la noche estaba en tierra.»

Anteayer, al dirigirse el Rey Humberto hacia el Hipódromo de Campanelle, un individuo llamado Pietro Acciarito, de oficio herrero, y que en la actualidad carecía de trabajo, se lanzó armado de puñal sobre el soberano, asestandole un golpe que afortunadamente no le llegó.

El Rey, sano y salvo, continuó su marcha hacia el lugar de las carreteras, donde llegó entre las muchedumbres aclamaciones de la muchedumbre, que no cesaba de vitorearle viéndole libre del riesgo que había corrido.

El agresor fué detenido en el acto y declaró no haber tenido cómplices para su atentado.

Parece que es muy conocido por la exaltación de sus ideas políticas.

El ministro de la Guerra ha hecho ante algunos periodistas las siguientes rectificaciones á noticias publicadas.

No es exacto que el Gobierno tenga nada acordado sobre el indulto del cabecilla Rius Rivera, porque no existiendo sentencia, mal puede existir el supuesto acuerdo.

El Gobierno en esto hará lo que le parezca procedente cuando llegue la oportunidad.

Nada se habló en el Consejo presidido ayer por la Reina de la actitud de Máximo Gómez.

Y cuanto á la misión del señor Jiménez de Sandoval, el Gobierno continúa sin haber recibido noticias.

El jueves se verificaron en Cádiz las pruebas oficiales del acorazado *Carlos V*.

Salió por la mañana, llevando á bordo la comisión que presidía el general Reinoso, recorriendo la base medida en la costa de Chipiona, alcanzando un andar de 19 millas por hora.

Después recorrió cinco veces más dicha base con distintas velocidades.

El *Carlos V* tuvo necesidad de suspender sus pruebas y regresar al puerto, á consecuencia de haberle sorprendido una lluvia inesperada, de irse picando cada vez más el mar y de observarse que faltaba el agua en un tubo.

La fuerza desarrollada por las máquinas al correr la base por primera vez era de más de 15.000 caballos.

El domingo ocurrió una desgracia en la villa de Zambrana, inmediata á Vitoria.

Dos niños de tres años que jugaban cerca de la casa que habitaba la curandera de Tricio, fueron acometidos por un enjambre de abejas que les picaron horriblemente.

A los gritos de las infelices criaturas acudió el vecindario, haciendo los más animosos esfuerzos para librar á los niños de las abejas, susfriendo también varios de los asistentes bastantes picaduras.

Los niños fueron asistidos inmediatamente, temiéndose no obstante que no puedan resistir los efectos del accidente de que fueron víctimas.

Dice un periódico de Bilbao que en breve ingresarán en diversas comunidades religiosas de Bilbao y Begoña, 16 señoritas de aquella villa.

También parece que se retirarán del mundo cuatro distinguidos jóvenes, los cuales piensan ingresar en la Compañía de Jesús.

El presidente Mr. Faure prosigue su viaje en Bretaña pronunciando discursos en los cuales encarece la necesidad de la paz y de la concordia. Su viaje á Rusia no se realizará hasta después de Julio próximo.

De las guerras.—Partes oficiales

Manila 22 (10¹⁵ noche, recibido á las 10¹⁶ noche).—Capitán general interino á ministro de Guerra: Pequeña partida fué derrotada ayer cerca de Meycauayan, haciéndole dos muertos y cogiéndole armas de fuego y blancas; nosotros tuvimos dos heridos de tropa.

En Talitip, barrio de Bulacán, fué batida otra, causándole numerosas bajas; nosotros, ninguna.

En Arayat se han hecho 12 muertos á un grupo, que se dispersó.

Descubierto en Joló conspiración de deportados y tropa indígena, han sido fusilados los promovedores, tres cabos indígenas del regimiento 68, y sentenciados á presidio ocho individuos y siete deportados políticos.

Viuda de Rizal, protestando dichos de la prensa, niega haber mandado partida, ni mezcládose rebelión Cavite; con este objeto presentose á mi autoridad.

El crucero *Alfonso XIII* hizo el jueves en Barcelona pruebas de la máquina sobre amarras, y para hoy se anunciaban pruebas parciales en la rada.

Las definitivas se harán cuando, terminadas las del *Carlos V*, regrese á Barcelona el personal técnico de la Maquinista Terrestre y Marítima.

El Consejo de Instrucción pública continúa discutiendo el proyecto de reforma de las escuelas normales. Parece que está ya resuelto lo referente a los títulos de maestro de primera enseñanza y maestro normal únicos que subsisten; las asignaturas; los tres cursos que ha de durar la carrera de maestro; el número de profesores y el ingreso de éstos por oposición y su ascenso por concurso; el ingreso en las normales, y el establecimiento de exámenes escritos, orales y prácticos, así para los alumnos oficiales como para los libres. Se ha discutido también la organización de las escuelas normales centrales, y se ha acordado el plan de enseñanza de los maestros normales.

Los primeros hechos de armas ocurridos en la guerra greco-turca hacen observar a un periódico alemán la perfecta organización militar de Turquía, que ha hecho posible la rápida movilización de sus ejércitos, así como que Grecia podrá oponer a aquella organización, con relativas ventajas, la campaña de guerrillas y partidas en Tesalia y Macedonia.

En Calaf (Barcelona) han empezado las rogativas para remediar la escasez de agua. Si no vienen abundantes lluvias se perderá la cosecha como en los pueblos comarcanos.

Es posible que se celebre en Mayo una carrera de ciclistas militares en Madrid.

Dícese que han empezado su preparación con este motivo algunos ciclistas del batallón de ferrocarriles.

Los socialistas alemanes hacen grandes preparativos para celebrar la fiesta obrera del 1.º de Mayo; pero se espera que las medidas de precaución adoptadas por las autoridades impedirán cualquier desorden.

Nos dicen que en Tabernas y otros pueblos de la provincia de Almería, se ha presentado la enfermedad variolosa con alguna intensidad.

Las autoridades locales toman las oportunas determinaciones para impedir en cuanto sea posible la propagación del mal.

Ha salido de Valladolid y llegado a Madrid el Emmo. Sr. Cardenal Cascajares.

La comisión del Ayuntamiento de Valencia está dispuesta a aceptar el aumento del cupo de consumos sobre la base de la anexión de los pueblos de Campanar, Grao y Cabañar.

Aumentan los estragos de la miseria y del hambre en Osuna, Estepa y otros puntos de la provincia de Sevilla—nos dicen de la capital—y si no se acude con mayor actividad de la que observamos a conjurar el conflicto, tememos que ocurran escenas de consecuencias tristes y de efectos deplorables para el buen nombre de los infelices que, pidiendo trabajo y

pan, ni se les facilita lo primero, ni se les socorre de lo segundo.

Durante la Exposición de la Academia de Ciencias de Madrid, que acaba de cerrarse en el Museo de Historia Natural, el conocido electricista Nicola Tesla dió a conocer el resultado de sus últimos experimentos con los rayos Rontgen.

Según dijo, ha descubierto un nuevo origen de esas ondas luminosas; que es sencillamente un arco eléctrico.

Con ese principio a la vista, espera perfeccionar sus procedimientos, y conseguir notables resultados.

En el aparato que emplea usa un polo de platino y otro de aluminio.

El jueves salieron de Madrid para Barcelona 120 individuos de la recluta ordinaria y 90 de la voluntaria con destino a Filipinas.

Al practicarse las excavaciones necesarias para la construcción de la capilla que se proyecta levantar en el barrio de Llafranch (Palafrugell), han sido descubiertos varios sepulcros que, por su construcción y por los objetos hallados en su interior, revelan la existencia en aquel punto, en remotos tiempos, de un cementerio romano.

En breve serán conducidos a la frontera de Francia, expulsados, los anarquistas franceses Bernart, Casteras, Fevallet, Benesech y Romeu, y los alemanes Braudt y Bifer y el belga Bronwers, que fueron detenidos a consecuencia del atentado de la calle de los Cambios.

El «Cristóbal Colón»

Los experimentos de velocidad de este acorazado, parece que han sido satisfactorios, habiéndolos realizado con mar tendida del S. O., siendo su resultado el siguiente: con 90 revoluciones por minuto, 18 1/2 millas por hora y con 96, desarrollando una fuerza de 10.342 caballos, 19 millas con décimas. La amplitud de los balances fué de 24. El buque entrará en dique para hacer las pruebas de estabilidad.

Su Eminencia el Cardenal Vaughan, Arzobispo de Londres, celebrará mañana el Santo Sacrificio de la Misa en el Santuario de Begonia, con motivo de la solemne fiesta que en el Santuario se celebrará en acción de gracias a la Santísima Virgen, por haber sido acogidos con entusiasmo los proyectos del Excelentísimo Sr. Vaughan.

En dicha fiesta predicará el Reverendo dominico P. Paulino Alvarez.

Ha llegado a Barcelona la comisión de aquel Ayuntamiento que ha gestionado el asunto de agregación de los pueblos del llano. Acudieron a recibirla todas las autoridades, comisiones de los círculos y gremios, sociedades y millares de curiosos.

La comisión fué vitoreada en la estación y calles del tránsito. Muchos balcones de círculos, sociedades y casas particulares ostentaban colgaduras. La comisión se dirigió en seguida al salón de Ciento del municipio, donde se celebró una gran recepción. En la recepción del Ayuntamiento, el Sr. Obispo de Barcelona dió algunas palabras elogiando a la comisión. Contestó el alcalde dando gracias.

La epidemia variolosa continúa haciendo algunos estragos en Avila. Con dicho motivo, algunos periódicos llaman la atención de las autoridades para que se adopten energías medidas sanitarias que impidan la propagación del mal, máxime teniendo en cuenta que Avila, por su proximidad a la corte, es una de las residencias más concurridas.

Mercados

NOTAS GENERALES

El aspecto y situación de los mercados no han tenido gran alteración. Las entradas han sido escasas, los pedidos pocos, aunque algo mayores en ciertas plazas castellanas, y en las ofertas se observa aún retraimiento, si bien menor, dicho sea en obsequio a la verdad; los precios, que comenzaron con marcada flojedad y tendencia a la baja, mejoraron después, llegando casi al nivel en que estaban cuando terminó la semana anterior, cerrando con firmeza.

Las noticias recibidas acerca de la posibilidad de que ocurran sensibles trastornos en la marcha de la vegetación, hasta ahora favorable, influyeron en el ánimo de algunos tenedores que por fin perdieron muchos alientos y entraron en ajuste con los negociantes de Cataluña, concertándose ventas de cierta importancia a precios relativamente módicos, ventas acerca de cuya cuantía nos permiten formar idea aproximada los informes suministrados por algunos corresponsales de periódicos, según los cuales llegaron por ferrocarril a la plaza de Barcelona durante la semana pasada sobre 60.000 fanegas de trigos nacionales.

La nota que domina en los mercados es la de flojedad en las entradas, a la que acompañan también la de los pedidos.

Comenzó pagándose al detall a 48 1/2 y 49 reales; aflojó luego hasta 48 y 48 1/4 por la presión de las noticias de Cataluña, y se repuso después hasta 48 1/2 en vista de la escasez de entradas y de ofertas y de las malas noticias que corren del estado de los campos.

Los mercados de harinas continúan a muy poca ó ninguna diferencia, con escasez de operaciones, pero sin que los fabricantes aumenten sus ofertas ni demuestren impacien-

cia por dar salida a sus existencias, pues creen, por lo visto, que lograrán mayores ventajas más adelante, cuando se impongan las necesidades del consumo, y no quieren ceder a precios que conceptúan bajos los que luego habrían de reponer pagando más cara la primera materia.

En los vinos siguen las transacciones regularmente animadas en lo que concierne a la saca para el interior. Por lo que se refiere a la exportación para el extranjero y especialmente con destino a Francia, parece que la situación es menos favorable que lo que era antes, pues refiriéndonos a los datos estadísticos a que hemos aludido al hablar de los trigos, resulta que los vinos comunes exportados durante los meses de Enero y Febrero próximo pasado, han ascendido a 800.000 hectolitros, valorados en 16.600.000 pesetas, al paso que en iguales meses del año 1896 llegaron a 1.700.000 hectolitros, importantes 34.000.000 de pesetas, siendo de advertir que la mayor parte de las bajas afecta a los caldos que iban a los mercados franceses.

De Valdepeñas dicen que para dar salida a los muchos pedidos de vino, hay un movimiento desconocido, desde hace años, en los talleres destinados a la fabricación de toneles y botos.

Ledesma.—El último mercado se vió más animado que el anterior: contribuyó a ello la presencia de mayor número de tratantes, muchos de los cuales prolongaron su viaje a Ledesma desde la feria últimamente celebrada en Salamanca.

Hubo ganado para todos los gustos; se presentaron 1497 cerdos y se vendieron 1120 a los mismos precios que se indicaron en nuestra revista anterior. Reses se presentaron 284 y se vendieron 58 solamente, porque los labradores, muy esperanzados del tiempo hermoso que tenemos, tiran, como vulgarmente se dice de la cuerda. Este ganado alcanzó los precios siguientes: bueyes de labor, de 1600 a 1900 reales; añojos, de 500 a 600; novillos de tres años, de 800 a 1000; los granos mantienen fijos sus precios; trigo, de 48 a 50 reales fanega; cebada, a 26; centeno, a 34 y 36; y garbanzos, de 100 a 160. La cosecha, por toda esta comarca, se presenta abundantísima, la lluvia de estos días la favorece y beneficia, y los labradores están, por tanto, muy contentos.

EXPOSICION

Al M. R. S. Arzobispo de Burgos y RR. Prelados de las Diócesis de su provincia Eclesiástica congregados a la sazón en la capital de Palencia.

EXCMOS. SEÑORES:

El que suscribe, Consejero de Instrucción Pública y ex-diputado a Cortes, tiene el honor de elevar a su

sábía y bondadosa consideración, una vez más, el pensamiento de erigir una gran Universidad Católica en la ciudad de Palencia, cuna de las Universidades Españolas. No faltará quien estime como una paradoja, esta noble y desinteresada idea y como peregrina la insistencia del que suscribe en mantener, así hoy como ayer y mañana, como hoy, el propósito de arrancar, en nombre del sagrado é indiscutible derecho de la Iglesia, de la servidumbre de la enseñanza laica, la plena facultad que por delegación de Dios, incumbe realizar en el mundo a la depositaria de la verdad.

La realización de las obras más hermosas y trascendentales en la esfera social, no suelen ser conquistas de un día; mas cuando el aliento divino del derecho, que es reflejo de la justicia de Dios, las engendra y vivifica, podrá acaecer, que ante los obstáculos de la pasión y del error, retarden su imperio en el desarrollo histórico de la vida, mas al fin su triunfo es inevitable y seguro, si la fé las alienta y la confianza en Dios las sustenta.

La idea de erigir una Universidad Católica en Palencia, es justo tributo a la grata memoria de haberse erigido en dicha ciudad la primera Universidad española, no es ciertamente un mero recuerdo histórico, ni la ofrenda de un humilde entusiasta de las glorias palentinas; es algo más que todo esto; es y significa el propósito de restaurar la enseñanza, dentro del ejercicio de la más hermosa potestad de la Iglesia, bajo el criterio único de la verdad y de la ciencia católicas, germen fecundo de la civilización y único baluarte de la verdadera libertad, como lo patentizan los hechos y lo demuestran el inmortales Balme, en su obra más maravillosa y el mismo protestante Guizot en su Historia de la civilización Europea.

(Se continuará)

LECTURAS AMENAS

La cocina francesa ha impuesto sus nombres hasta a los mismos antropófagos.

Desembarcados unos turistas en una playa africana, dieron con un sitio lleno de calaveras y huesos humanos.

—Será un cementerio,—dijo uno de los viajeros.

Pero otro, que había visto un letero en uno de los árboles, leyó con espanto: RESTAURANT.

Gedeón, en la estación del Norte, habla con el jefe.

—Dígame usted, señor jefe, en caso de un choque, ¿cuál es el wagon de más peligro?

—El último.

—Hombre, ¿pues por qué lo ponen?

SALAMANCA

Imp. de Calatrava, a cargo de L. Rodríguez.

felicidad mayor. En otra mansión tan alegre como ésta lo es al presente,—dijo Gracia,—habitarán pronto Alfredo y su joven esposa... Marión sonrió de nuevo... Esta futura casa será feliz, ¿no es verdad?—añadió Gracia.—Leo en tus ojos que sí. Sí, querida mía, serás dichosa, lo sé, estoy segura.

—Y bien—exclamó el doctor entrando alegremente,—estamos todos dispuestos para recibir a Alfredo, ¿eh? No puede llegar hasta muy entrada la noche, aproximadamente hacia las once; por tanto, tenemos tiempo de prepararnos a la alegría... Pon leña al fuego, Bretaña. Que la llama del hogar se refleje en el follaje. Este mundo es una cosa sin pies ni cabeza, Mari; los enamorados y todo lo que se sigue... sin pies ni cabeza; pero haremos lo que todo el mundo, y prepararemos a nuestro fiel amador un recibimiento extravagante... ¡Palabra de honor!—añadió el anciano contemplando a sus hijas con orgullo;—entre todos los demás absurdos, casi profeso esta noche el de creerme padre de dos encantadoras hijas.

—Si alguna de ellas ha causado a usted algún disgusto, si... algún día... ha de causárselo aún,—dijo Marión,—perdonadla... Diga usted que la perdona... diga usted que la ha de querer siempre, y...

No terminó, y escondió su rostro en el pecho de su padre.

—Tu, tu, tu,—dijo el anciano con tono cariñoso.—¡Perdonar! ¿y qué es lo que tengo que

la puerta. Marión llevando de la mano a su compañera, adelantóse en la oscura noche con paso rápido y firme, El salió a su encuentro, y hablaron largamente y con animación. Y Clemencia sintió la mano que tenía asida de la suya, tan pronto temblorosa, tan pronto helada ó ardiente. Terminada la conversación volvieron a la casa. El las siguió hasta la puerta, y en ella, después de una breve pausa, cogió la otra mano de Marión y la llevó a sus labios; después desapareció. La puerta se cerró de nuevo... Marión volvía a encontrarse bajo el techo paternal, y a pesar del secreto que llevaba consigo, a pesar de su juventud, su valor no había flaqueado. Solamente aquella expresión, para la que no he hallado nombre en la ocasión precedente, resplandecía en su rostro al través de las lágrimas que le bañaban.

De nuevo dió las gracias a su humilde amiga, y después de repetirle que en ella colocaba toda su confianza, entró en su cuarto. Entonces, cayendo de rodillas, púsose a rezar, a pesar del secreto que pesaba sobre su corazón. Concluida la oración acercóse tranquila y pávida al lecho en que descansaba su hermana querida, y se inclinó para contemplar su dulce semblante y sonreírle, tristemente esvernado, y murmurando mientras besaba su frente palabras de ternura y gratitud por la afección de madre que jamás había cesado de profesarle desde la infancia. Después, acostándose al lado de su hermana, tomó su brazo pa-

HORARIO DE CORREOS

ADMINISTRACION CENTRAL

Plaza Mayor

Horas de entrada y salida de los correos

- Correo general, llegada 5 y 15 mañana, salida 9'30 noche.
Cantalapiedra, llegada 5 y 15 mañana, salida 9 y 30 noche.
Peñaranda, llegada 5'15 mañana, salida 9'30 noche.
Alba de Tormes, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.
Béjar, llegada 10'30 noche, salida 4,30 mañana.
Ciudad Rodrigo, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.
Fregeneda, Lumbrales, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.
Vitigudino, llegada 6'30 tarde, salida 8 mañana.
Ledesma, llegada 6'30 tarde, salida 8 mañana.
Sequeros Tamames, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.



EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

La subscripción á este periódico, dedicado á los intereses de Salamanca y su provincia, sin color político, sin otro lema que la verdad y la justicia, cuesta en la ciudad 3'50 pesetas al trimestre y 14 al año, y fuera de ella 16 pesetas al año.

Los anuncios á precios convencionales.

Dirección y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º

Puntos de subscripción: en Salamanca, librería de D. Manuel Hernández, Rúa, 4; imprenta de Calatrava, y Habilitación del Clero.

En los principales pueblos y cabezas de partido pueden hacerse las subscripciones en la residencia de nuestros corresponsales, que están autorizados para el cobro: y los señores sacerdotes y personas que en ello encuentren mayor comodidad, pueden hacer los pagos por medio de sus Habilitados en Salamanca.

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental

Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los cultivos.

Cereales, legumbres, forrajeras, prados, tuberculosas, viñas, olivos, arbolado frutal y de sombra, horticultura y jardinería

MIRAT É HIJO

SALAMANCA

ABONOS DE TEMPORADA

Potásicos

Para patatas, remolachas, habas, garbanzos, guisantes, tijos y para toda clase de forrajeras:

Núm. 1 sencillo. 6
" 2 intenso. 8

Fosfóricos

Para maíz, avena, trigo de primavera, escaña y otros:

Núm. 1 sencillo. 6
" 2 intenso. 8

Guanos para todos los cultivos de riego. 9
Especial para pimientos. 8
Id. para prados. 6

Catálogos y consultas gratis a

FOTOGRAFÍA Se vende un precioso aparato: el foto gemelo Carpentier con su máquina ampliadora, todo nuevo. Su precio en fábrica 225 pesetas: se vende en 150. Entenderse con el Regente de la imprenta de Calatrava.

Grandes elaboraciones de CERA de todas clases.

VIUDA DE GONZALEZ É HIJOS

CASA FUNDADA EN 1799

CERA DE TODAS CLASES Y PRECIOS

BENITEZ

SASTRE PARA SRES. ECLESIASTICOS Y PAISANOS
Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

Papeles pintados

No comprar sin ver antes

MUESTRAS Y PRECIOS DE LA CASA **HUEBRA**

San Pablo 2 y 4

SE REMITEN MUESTRAS Teléfonos 38 y 41

GRAN CERERÍA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas. Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

PRACTICANTE DE FARMACIA SE NECESITA
Dirigirse calle de Meléndez, 7, triplicado, principal

CERERIA de JOSÉ SANCHEZ ISIDRO

Velas de cera y todo lo concerniente al ramo de cerería, trabajado por el sistema antiguo (se garantiza su buena clase).

PRECIO: DOS PESETAS LIBRA

Calle de Bretón, 10, Salamanca 24-19

HERPETISMO en todas sus manifestaciones internas y externas, se cura con el jarabe sulfo-fénico de Dios: es un poderoso purgativo que pueden usarlo, en la seguridad que obtendrán mejores resultados que con las aguas sulfurosas. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Droguerías de FUENTES y PINTO, Salamanca, y su autor Peñaranda. 30-15

SE VENDE

la casa número 7 de la calle de Oliva, compuesta de planta baja y principal. Del precio y condiciones informará D. Isaac de la Vega, Arriba, 9.

HORAS DE DESPACHO

Mañana (1)

Para valores declarados y certificados, de 8 á 11 mañana.

Para reclamaciones de certificados de 8 á 11 mañana.

Para cartas en lista de 8 á 11 mañana.

Tarde (2)

Para valores declarados y Certificados, de 6'30 á 8'30 noche.

Para reclamaciones de certificados de 6'30 á 8'30 noche.

NOTA. Las horas de esta oficina serán con arreglo al meridiano de Madrid y se dará salida á toda la correspondencia que se deposite quince minutos antes de la salida de los correos.

(1) Durante las horas se cursan y despachan todas las reclamaciones y se hace la entrega de valores.

(2) Corresponde á esta hora, solamente la imposición de los objetos que se indican.

ra ceñírsele en torno al cuello, y el brazo obediente pareció quedar por propio impulso en aquella posición, cariñoso y protector aun durante el sueño. Sobre los entreabiertos labios de su hermana dijo en voz baja estas palabras: «¡Dios mío, bendecidla!» Después se durmió á su vez con sueño tranquilo, una sola vez turbado por una pesadilla, durante la cual exclamó con su voz conmovedora y pura, que estaba sola en el mundo y que todos la habían olvidado.

Un mes pasa pronto aun en su más lenta marcha. El mes que separó esa noche del día fijado para el regreso, tenía los piés ligeros y marchó rápidamente. Ese día llegó; un día horrible de invierno, durante el cual la vieja mansión se estremeció al impetuoso soplar de la tormenta; un día de esos en que hacen doblemente querido el hogar doméstico, y llevan al rincón del fuego nuevos goces; un día de esos en que gustan más las cortinas echadas, las alegres miradas, la música, las risas y las danzas, la luz y todos los placeres de la vida. De todo esto había hecho provisión el doctor para festejar el retorno de Alfredo, y había invitado á todos sus amigos para solemnizar la vuelta del joven. Era preciso que Alfredo no buscara en vano ningún rostro amigo. Por tanto, todos los amigos habían sido invitados y avisados los músicos; la mesa estaba puesta y todos los tesoros de la hospitalidad se hallaban prodigados, porque era la noche de Navidad, y los ojos de Alfredo hacia ya mucho

tiempo que no contemplaban el acebo inglés ni su verde follaje, con el cual se habían hecho guirnalda para adornar la sala de baile.

Fué aquél un día laborioso para todos los habitantes de la casa, y sobre todo para Gracia, que sin precipitación, sin brusquedad, todo lo presidía y daba vida á todos los preparativos. Más de una vez durante aquel día, como más de una vez durante el mes que acababa de transcurrir, Clemencia dirigió á Marión miradas llenas de ansiedad, casi de espanto. La vió pálida, tal vez más que de ordinario, pero su rostro respiraba tal tranquilidad que parecía más encantadora que nunca. Cuando al llegar la noche púsose el traje de baile, y Gracia colocó sobre su cabeza una guirnalda tejida con las flores favoritas de Alfredo, como recordó Gracia al escogerlas, su semblante tomó una expresión pensativa, casi melancólica, que le hizo aún más hermoso. «La primera corona que coloque sobre esta preciosa cabeza ha de ser una corona de desposada,—dijo Gracia,—ó soy una profetisa falsa.»

Su hermana sonrió y la estrechó entre sus brazos.

—Espera, Gracia, no me dejes todavía. ¿Estás segura de que ya no necesito nada?

—Mi arte no puede ir más allá, querida niña, dijo Gracia,—así como tampoco tu belleza. Nunca te he visto más hermosa.

—Jamás he sido más feliz—respondió Marión.

—Y sin embargo, todavía te aguarda una

